

## Transición

J.S. Fernández Ruiz

Director

Desde abril de 1976, en que aparece el primer número de nuestra revista (con la actual cabecera) ésta ha sufrido cambios no sólo de aspecto externo sino también de dirección. Nuevamente asistimos a un cambio, que en principio será de equipo directivo, que posteriormente afectará a la estructura y contenido, y a medio plazo también a la imagen.

El equipo directivo estará integrado por Pilar Vich Pérez como Redactora Jefe, Francisco Javier Alonso Moreno como Secretario de Redacción y el que firma este editorial como Director.

El reto es ambicioso y difícil teniendo en cuenta la situación de partida. Nuestra revista tiene un prestigio consolidado ente los médicos de familia, está situada en un nivel de alto impacto y es un referente para la profesión. Nuestro objetivo es intentar superar esas metas ya consolidadas.

Los cambios generalmente se producen por necesidad de supervivencia, son un proceso natural para mantener la vitalidad necesaria e imprimir dinamismo a las organizaciones. En el caso que nos ocupa, la dirección de la revista, no existe otra razón que lo motive. El trabajo realizado durante los últimos diez años, por el anterior director, José Antonio Martínez y su equipo, es encomiable, ha llevado a la revista a las cotas y al nivel en el que ahora se encuentra. El nuevo equipo pretende mantener esa vitalidad para impedir que el tiempo y la inercia la deterioren.

Semergen es una revista de y para médicos de familia. El médico de Atención Primaria trabaja, estudia, aprende, investiga de una u otra forma, comparte conocimientos, se motiva y crece. No siempre tiene la posibilidad de ordenar sus conocimientos y hacer partícipe al Sistema Sanitario de sus inquietudes, sus dudas, ambiciones, ilusiones o desencantos, pero sabe o debe saber de su valor, de que todo lo que hace importa y que compartiendo ideas, ilusiones y el trabajo de cada día se puede crecer en el mundo del conocimiento científico y que todos tenemos la obligación de hacer avanzar esta enorme nave de la que formamos parte que es el Sistema Sanitario.

Queremos que SEMERGEN sea una revista que el profesional espere con ilusión, fiable, con un elevado grado de solidez científico-técnica, que aporte proyectos y revisiones basadas en la evidencia, que fomente la participación y motive el estudio y la investigación.

Nuestra Sociedad es una sociedad científica abierta y tolerante, incluyente y nunca excluyente, con una clara voluntad integradora de todas las sensibilidades de la Aten-

ción Primaria española, sin ningún afán dogmático, ni impositivo. Por ello, esta revista, como órgano de expresión oficial de nuestra Sociedad, debe responder a esa declaración programática, buscar la unión entre los profesionales y hacernos sentir orgullosos de lo que somos: médicos de familia, médicos de Atención Primaria.

La nueva dirección de la revista, en virtud de las competencias que le son propias, ha configurado un nuevo equipo y decidido mantener el contenido científico en dos grandes apartados: originales y actualización en conocimientos.

El apartado *originales* será, como hasta ahora, el vehículo de canalización de la actividad investigadora de nuestra sociedad. Sería deseable potenciar esta sección, tanto cualitativa como cuantitativamente, y que ello fuese indicador de la magnitud de nuestra producción científica. Hoy por hoy la realidad es otra y es responsabilidad de todos la progresiva orientación en este sentido.

En el apartado, no menos importante, de *actualizaciones* pretendemos establecer una estructura con secciones fijas y un contenido en cada número que implique continuidad y homogeneidad con el fin de promover la elaboración de un sistema permanente de formación de carácter coleccionable.

Las secciones se irán introduciendo de manera paulatina y a medio plazo. Éstas serán:

1) **Formación continuada.** Trabajos de revisión actualizados sobre diferentes aspectos que se detallan a continuación:

– *Metodología y técnicas.* En el apartado de *metodología* se abordarán aspectos prácticos sobre estadística médica e investigación necesarios para el médico de Atención Primaria. En cuanto a la *técnicas*, se incluirán trabajos que describan la indicación, realización e interpretación de determinados procedimientos de utilidad para el médico de familia.

– *Terapéutica en Atención Primaria.* El uso de fármacos es una de nuestras más importantes armas “tecnológicas”, por lo que la formación del médico de familia en este ámbito debe ser exquisita. Se tratará el abordaje farmacológico de patologías de interés en Atención Primaria con carácter práctico, actualizado y sobre la base de la mejor evidencia científica disponible en el momento actual.

– *Actualización en medicina de familia.* Se aceptarán trabajos de revisión bibliográfica sobre un tema que de forma

actualizada permita concebir actitudes consensuadas en Medicina.

– *Guías de práctica clínica*. Con carácter eminentemente práctico, se recogerán protocolos de actuación basados en el conocimiento científico actual de determinados procesos en Medicina. La idea de este equipo directivo es que la responsabilidad directa de esta sección recaiga sobre los grupos de trabajo de la Sociedad y pretende hacer de la revista uno de los vehículos de expresión de la actividad científica de dichos grupos.

2) **Situaciones clínicas**. Exposición resumida de uno o más casos clínicos de interés o que puedan suponer una aportación a la ciencia médica.

3) **Avances en Medicina**. Resúmenes de artículos actuales de interés para Atención Primaria (y su referenciación original para el lector) seguido de una lectura crítica del mismo y conclusiones sobre su aplicabilidad en la práctica clínica diaria.

4) **Trabajando juntos**. Espacio para la colaboración entre Atención Primaria y especializada. Se aceptarán trabajos en los que se aborden aspectos de coordinación, ideas de mejora, ejemplos de buen funcionamiento conjunto, proyectos de optimización y apertura de canales de comunicación.

5) **El día a día en Atención Primaria: ¿Qué haría usted con...?** Se aceptarán trabajos que den respuestas prácticas de base científica a situaciones clínicas concretas.

6) **La Atención Primaria fuera de nuestras fronteras**. Sección en la que se darán a conocer los diferentes abordajes, competencias, responsabilidades y maneras de trabajar de los médicos de Atención Primaria fuera de España, con el fin de que el lector se familiarice y pueda enriquecerse con la diversidad y ello le permita comparar los sistemas sanitarios y promover su crecimiento profesional e intelectual.

7) **Correo de los lectores/Cartas al director**. En esta sección se publicarán objeciones, comentarios, observaciones o experiencias relativas a artículos publicados recientemente en *Semergen*, artículos de opinión u otros temas de interés, que por su extensión o características no se adapten a las normas de publicación de otros apartados.

Este proyecto no se completa sin la imprescindible colaboración de los socios y lectores. Sois vosotros los que tenéis que llenar de contenido las secciones de la revista y desde aquí os animo a inundarnos con artículos y trabajos, ya que la revista será lo que nosotros queramos que sea, el equipo directivo de la misma sólo somos un instrumento a vuestro servicio.